
小 松 市 教 育 委 員 会 会 議 録 

会 議 名   令和元年第８回小松市教育委員会定例会 
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山本 裕 
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学校教育課長 廣田 恵子 出席 市立高校 事務長 三ツ橋 薫 出席 

青少年育成課長 松野 真弓 出席 
ひととものづくり科学館 

副館長 浅野 幸恵 
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【議案】 

議案第20号 小松市学校職員ソーシャルメディア利用管理規定の制定について 

       （学校教育課） 

【報告事項】 

・平成31（令和１）年度全国学力・学習状況調査の結果について（学校教育課） 

・第１回小松市立小中学校教育環境づくり検討委員会の開催について（未来の教 

 育課） 

・中学生サミット第２回実行委員会について（未来の教育課） 

・図書館行事について（図書館） 

・令和２年度小松市学校給食調理等業務委託業者の決定について（学校教育課） 

・日本大学芸術学部との「夏のSpecial合同授業」について（市立高校） 

・体験入学について（市立高校） 

・子育てセンターの指定管理について（青少年育成課） 

・令和元年度グッドマナーキャンペーンについて（青少年育成課） 

・ひととものづくり科学館７月報告について（ひととものづくり科学館） 

 
 



教 育 委 員 会 報 告 

 令和元年８月20日 

【議案】 

 議案第20号 小松市学校職員ソーシャルメディア利用管理規程の制定について 

所 管 部 課 名  学校教育課 

内 容 

 学校職員がソーシャルメディア(Facebook,Twitter,YouTube)

を利用する機会が増加している。本市において，ソーシャルメ

ディア利用に関する規程が，これまで無かったため，新たに制

定。 

※規程内容は資料参照。 

教育委員等の意見 

【吉原委員】 

 違反の判断は所属長がするのか。 

 対象は，教員のみか。 

【北村委員】 

 違反した場合の罰則は。 

回 答 

【廣田学校教育課長】 

 不適切な内容の掲示は，教育委員会や学校内で行っている

が，違反の判断は所属長が行う。 

 罰則等については，違反内容によるが，教員の場合，県教育

委員会に報告のうえ指導等を行うこととなる。 

 対象者は，県職，市職，嘱託・臨時職員を問わず市立学校に

勤務する全てとなる。 

  議案第20号 承認 

【報告事項】 

件 名 平成31（令和１）年度全国学力・学習状況調査の結果について 

所 管 部 課 名  学校教育課 

内 容 

・本市の結果については次のとおり。 

【全国学力調査】 

 小学校 国語・算数 … 県平均をやや下回る 

 中学校 国語・数学 … 県平均並み 

     英語    … 県平均をやや下回る 

【県基礎学力調査】 

 小学校 国語・算数（小４） … 県平均をやや下回る 

     社会・理科（小６） … 県平均並み 

 中学校 社会・理科（中３） … 県平均並み 



・小中学校とも「記述式」が課題。課題については，小学校は

研究推進校を中心に検討，中学校においては教育委員会，学校

ともに分析・検証を行う。 

教育委員等の意見 
【北村委員】 

 本市における学力調査の過去問題の利用状況，目的は。 

回 答 

【廣田学校教育課長】 

 過去問題は活用しているが，通常行っているテストと出題形

式が異なるため，様式への対応を目的に活用している。 

件 名 
第１回小松市立小中学校教育環境づくり検討委員会の開催につ

いて 

所 管 部 課 名  未来の教育課 

内 容 

・小中学校における望ましい教育環境の整備を具体的に検討す

るため新たな検討委員会（小松市立小中学校教育環境づくり

検討委員会）を設け，第１回の検討委員会を開催。 

・協議内容，確認事項は次のとおり。 

 【協議内容】 

設立目的，現状把握，適正な教育環境 

 【確認事項】 

  前組織報告を参考に検討，事務局における具体案作成 

・令和２年３月の報告書提出に向け委員会を開催予定。 

教育委員等の意見 

【北村委員】 

 議論を活発にするため，事前の資料送付・説明を行って欲し

い。 

件 名 中学生サミット第２回実行委員会について 

所 管 部 課 名  未来の教育課 

内 容 

・第２回実行委員会を昼，夜の２部構成を開催。 

 開催日時 ７月26日（金） 

 会  場 昼：丸内中学校 夜：大杉みどりの里 

・活動内容は次のとおり。 

 昼：啓発動画作成 

 夜：各学校での取組状況発表・意見交換 

教育委員等の意見 
【中惣委員】 

 市立高校生徒の参加も検討して欲しい。 

回 答 

【中谷未来の教育課長】 

 実行委員をしていた高校生が本番に参加し，意見等を発表し

てもらったこともある。 



件 名 図書館行事について 

所 管 部 課 名  図書館 

内 容 

・８月３日（土）にビブリオバトル高校生大会を開催（バトラ

ー ４名，観戦者 25名）。 

・11月９日（土）には第３回ビブリオバトル中学生大会を開催

予定。 

・ひととものづくり科学館より講師を招き，科学講座「マイナ

ス200℃の世界」を南部図書で開催（８月３日（土））。 

・図書館，南部図書館において中学生職場体験を受け入れ。 

教育委員等の意見  特になし 

件 名 令和２年度小松市学校給食調理等業務委託業者の決定について 

所 管 部 課 名  学校教育課 

内 容 

・学校給食調理業務に係る委託業者を決定。 

 ① 芦城・第一・日末小学校，芦城・御幸・南部中学校 

   委 託 先 ㈱ニッコクトラスト 

   委託期間 令和２年度～令和６年度 

 ② 稚松・犬丸・串・矢田野・能美小学校 

   委 託 先 ㈱ジーエスエフ 

   委託期間 令和２年度～令和４年度 

教育委員等の意見  特になし 

件 名 日本大学芸術学部との「夏のSpecial合同授業」について 

所 管 部 課 名  市立高校 

内 容 

・平成31年４月に日本大学藝術学部と包括連携協定を締結。連

携事業の第１弾として日本大学藝術学部による体験授業を２

日間にわたり開催。 

  １日目（８月20日） カメラマン先生による撮影授業 

  ２日目（８月21日） 楽器をつくる，楽器を奏でる授業 

             フリートークセッション 

・新しい感性の創出を目的に，芸術コースに在籍する生徒42名

が参加。 

教育委員等の意見 

【中惣委員】 

 今回の開催は何回目なのか。活動内容をメディア等を通して

発信すれば市立高校への希望者が増加するのではないか。 

【北村委員】 

 今回の取り組みへの働きかけはどちらが行ったのか。 



回 答 

【三ツ橋市立高校事務長】 

 今年度，日本大学藝術学部と連携協定を締結しており，今回

が初めての取り組みとなる。 

 メディアからの取材もあり，また，ホームページにおいても

積極的に発信している。 

 本市から連携の提案を行い実現した。 

件 名 体験入学について 

所 管 部 課 名  市立高校 

内 容 

・中学３年生を対象にした体験入学を開催。 

 日時 ８月23日（金）13時～16時30分 

・参加予定は512名。うち小松市内からの参加は251名。 

 参加校数は35校。前年度より増加。芸術希望の河北郡内の中

学校が参加したことにより増加した。 

教育委員等の意見 特になし 

件 名 子育てセンターの指定管理について 

所 管 部 課 名  青少年育成課 

内 容 

・今年度で指定管理期間が終了する符津子育てセンターの指定

管理者に，引き続き符津学童クラブ協議会を選定。 

・指定期間は，令和２年度から３年間。 

教育委員等の意見 特になし 

件 名 令和元年度グッドマナーキャンペーンについて 

所 管 部 課 名  青少年育成課 

内 容 

・９月17日～20日を強化週間として，市内小学校，高等学校

周辺及びＪＲ３駅において，ＰＴＡ，市民団体の協力のもと

早朝あいさつ運動を実施予定。 

教育委員等の意見 

【北村委員】 

 内容のマンネリ化に留意して実施して欲しい。また，事業の

効果（主体は児童・生徒）を考慮して実施して欲しい。 

【吉原委員】 

 事業の継続は必要だが，児童・生徒のみならず全ての世代へ

の周知が必要ではないか。 

回 答 
【松野青少年育成課長】 

 町内放送などで市内全体への周知ができないか検討したい。 



件 名 ひととものづくり科学館７月報告について 

所 管 部 課 名  ひととものづくり科学館 

内 容 

・３Ｄスタジオにおいてウクレレ奏者（石川高専４年）を招い

て「七夕コンサート」を実施（７月７日（日））。 

・外部講師を招き，自由研究等に活用できる体験教室を実施。 

 ＣＳＲとしてトヨタ自動車，小松村田製作所による体験教室

も実施。 

・３Ｄシアターの夜間上映（３回），自由研究相談会，昨年度導

入ロボットの地域活動への活用（ラジオ体操），なども実施。 

・中高生の職場体験を受け入れ。 

教育委員等の意見  特になし 

【その他】 

件 名 次回教育委員会議日程について 

内 容 
 日時：９月３日（火）午前10時30分 

 場所：小松市役所 ６階 教育長室  

【教育委員からの意見・提言】 

北村委員  特になし 

吉原委員  情報提供を速やかに行って欲しい。 

中惣委員  今後も企画，イベントの充実に努めて欲しい。 

勝木委員  今後も企画，イベントの充実に努めて欲しい。 
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